

RANDO+ DU 26 JANVIER 2017

Fraîche journée pour cette première rando+ de l'année qui nous emmène à la Maison de la Pierre à Saint-Maximin, pour une visite insolite de la carrière Parrain.

« **L'** extraction de la pierre est l'une des plus anciennes industries du sud de l'Oise », nous explique notre jeune et compétente guide.

Nous découvrons, au fil de notre déambulation, le travail des carriers qui ont creusé des galeries ouvertes et profondes sous les coteaux. Un judicieux parcours, où la lumière ajoute une note féérique, met joliment en scène les différentes salles de cette carrière.



La Maison de la Pierre

« L'extraction de la pierre est l'une des plus anciennes industries du sud de l'Oise »

Les outils manuels qui sont présentés ont été remplacés, au fil de l'évolution mécanique de ce métier, par des haveuses (machines qui entaillent la roche).

La pierre extraite des carrières de Saint-Maximin a été utilisée pour de nombreux monuments prestigieux, comme le Louvre ou le château de Versailles, et pour bien d'autres bâtiments.

Le baron Haussmann utilisa beaucoup la pierre de Saint-Maximin (immeubles parisiens, dits haussmanniens). Elle s'exportera même aux États-Unis pour la construction de l'université de Sandford, ou à Londres pour le prestigieux British Museum.



Après un copieux pique-nique dans un des locaux de la Maison de la Pierre, les jambes iront se dégourdir du côté d'Apremont et permettront aux randonneurs de choisir de jolis circuits en forêt d'Halatte.